




本年の新春講演会は、行政書
士、宅地建物取引士他、様々な
資格を有し、相続や不動産取引、
経営コンサルタントを主な業務とさ
れている「こころ亭久茶」師匠を
お迎えさせて戴きました。師匠は
相続・事業承継の争いは心の問
題ととらえ、裁判によらない円満
解決を目指し、笑いを交えながら
学んでもらいたいと、落語形式で
講演を始められ、今では年間100
日を超える講演をこなし、現在ご活躍中でございます。
挨拶代わりの枕話に続き、早速本題に移られました。
まず相続について。過日、平成27年1月1日以後、相続税
の控除額が40％減額され、東京国税局における課税対象被
相続人数は平成26年分で18,608人だったのが、平成27年分
では32,209人と1.7倍、全国平均で約2倍に激増したとの報道
がございました。確かに、今や課税対象相続が身近な問題
となり、多くの方の関心を集めております。そんな中で、師匠
は相続が争族になってしまったケースを数多く手掛けられ、実
績・研鑚を積んでこられました。
争族の代表的な例として、
1、被相続人と同居し世話してきた相続人（長男）と、同

居していなかった他相続人との相続割合についての
不満。あきれる程、寄与分の評価が低い為、ほとん
ど法定相続割合で協議が進んでしまうケース。

2、被相続人と同居していた相続人（長男）に対し、同居
していなかった他相続人が、現金・預貯金等の額が少
ないと疑念を抱き争った例。（通帳を見せろ見せない
等、争族の2分の1はこの問題）

3、大学に進学させてもらった相続人とそうでない相続人。
嫁入りでお金をかけてもらった等、生前贈与のあり、
なしで争った例。

4、亡くなる順番が違ったり、子供がいないケース。
子供に恵まれないまま夫を亡くし、現在義父の面倒・
世話をし、二人で同居している妻の立場。（いくら義
父の世話をしても相続権がないので将来が不安。嫁
に出ていかれては義父も困る）

他、様々な事例を紹介されました。
これらの問題を回避する方法として、
1、遺言書を作成する。
2、亡くなる前から相続問題は発生している。それを考慮
すれば、成年後見制度を利用し、善後策を講じておく。
事を提唱されておられました。
続いて、事業承継問題の現状、対策について語られました。
1、まず最大の課題は、親族内に適当な後継者がいない
という問題。
次善の策として内部外部で探すことになるが、いなけ

れば「隠れ倒産」となる。現在急増中。子供が承継しな
い理由として「将来性がない」「自信がない」「今の職業
が安定している」「魅力がない」「親子関係が良くない」
が挙げられるが、いずれにしても深刻な問題。

2、自社株を後継者に移転するには税金、買取資金の問
題がある。これに対しては、
イ、税金対策として、自社株の評価を下げ、後継者に

低額で株を売却する必要がある。その為には
退職金を払うなど、借入金を増やす。
不良債権や含み損のある土地等の資産を処分
し、売却損を出す。
損金性の高い生命保険へ加入する。

ロ、事業承継税制を上手に利用する。
3、後継者と従業員、取引先との人間関係の維持を図る。

師匠は「不易流行」という言葉で説明されました。それ
は、従業員、取引先に対し、先代の経営理念、社訓等
を変えず、信頼関係を大切にする。そして新たな商品開
発、販売手法、新規事業に取り組み、協調性を維持し
ていく事が望ましい。「意志統一がカギ」と示されました。

等々の例を次から次に挙げられました。このように、久茶師
匠は相続、事業承継といった難解、取り組みにくいテーマを
落語風にアレンジされ、面白おかしく笑いをまじえ、分かり易く
ご講演されました。参加された皆様も、「にやにや」「うんうん」
と熱心に聞き入り、感心されながら楽しんでおられたように感
じられました。45分間と短い時間でございましたが、年頭を
飾るに相応しい、充分ご堪能戴けた「新春講演会」と、密か
に自画自賛した小欄でございますが、皆様はいかがでござい
ましたでしょうか？

講師こころ亭 久茶 師匠

来るべき“その日”のために。熱心に聞き入るご参加の皆様。

明日は我が身。久茶師匠の名調子が心地よく、すんなり耳に入ります。

司会の飯野副会長
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 新春講演会

『落語で学ぶ～相続・事業承継～』
平成29年1月23日（月）　於：北とぴあ16F 天覧の間新春講演会

飯野 正則社会貢献事業担当副会長



 

平成29年1月23日（月） 於：北とぴあ13階  飛鳥ホール

一堂に会し初春を寿ぐ一堂に会し初春を寿ぐ一堂に会し初春を寿ぐ

宴もたけなわ

閉会の挨拶

花川北区長

年頭の挨拶 水越会長 鈴木副会長の挨拶で開会 織田北都税事務所長 司会の田中副会長

遠山王子税務署長 外石王子税務署副署長

 新年賀詞交歓会

2



3  3

昨年秋に、全国青年の集い北海道大
会において、東京都代表として租税教育
プレゼンテーションを行う機会に恵まれ、
部会活動としては非常に中身の濃いもの
になりました。6名の副部会長をはじめ、
部会員の皆さんに支えていただき、予定
された事業を無事に遂行できたことをま
ずお礼申し上げます。

会は小職の挨拶から始まり、水越会長、遠山署長からご挨拶を
賜り、例年だとここで乾杯となる訳ですが、その前に、藤本つか

さ率いる女子プロレス団体「アイスリボン」の「おでかけプロレス」観戦となりました。これは、
昨年のこの会に参加できなかった部会員達からの熱烈なラブコールによる企画でした。

試合に先立ち、現チャンピオン世羅選手から実技を交えてのルール説明。その後に
改めてゴング！ シングルマッチとタッグマッチの2試合。新春に相応しく笑いあり、場外乱
闘ありの楽しいイベントとなりました。最後は選手と参加者全員で、「プロレスでハッピー！ 
王子法人会！」の掛け声。みんなハッピーになったことでしょう。（笑）

そして、担当副会長である酒井副会長の乾杯の発声で懇親会がスタート。懇親会で
も選手の皆さんに花を添えていただき、和やかな歓談となり、部会員相互の親交も深め
つつ恒例の「チャリティビンゴ大会」へ。このビンゴ大会でも選手の皆さんにお手伝いいた

だき、楽しく進行していきます。賞品は北区の名品（もちろん法人会の会員さん）
を用意してのチャリティ募金は、昨年に引き続き72,080円と沢山の募金が集まり
ました。ご協力感謝いたします。

楽しい時間はあっという間に過
ぎてしまうもの。名残惜しさを感じ
ながら、斎藤女性部会長にご挨
拶いただき、閉会となりました。

毎年のことですが、新年にあた
り「不易流行」という言葉を念頭に
置き、最後まで部会員皆で活動し
てまいります。

この号が会員の皆さまの手元に届いてしばらくすると桜が咲く頃ではないでしょうか。
小生はその頃、家族を連れ立ってお花見がてら毎年散策するコースがあります。ご存知の方からすると新

鮮味に欠けるコースであるとは思いますが、どうぞお付き合いください。
まずスタートは荒川赤羽桜堤緑地です。こちらの桜は昔から有名です。最近では新荒川大橋緑地の芝桜

もかなり有名になってきました。車窓から観る「KITA CITY」と彩られた文字が鮮やかですね。しばらく、ま
だ冷たい風を受けながら荒川河川敷を散策し、北赤羽手前で行く先を北医療センター方向へ。こちらの北
医療センターの前も素晴らしい桜のトンネルです。この時期はお花見の人達でいっぱいです。歩をその先の
緑道公園へと進めて行くとこちらもやはり桜のトンネルがあり、穴場的な花見スポットです。ここから赤羽自然
観察公園を経て、ナショナルトレーニングセンター（トレセン）へ。こちらは建物の裏手と横のあたりが絶景です。
ここはそれほどの花見客もなく、見事な桜をゆっくり堪能することができます。小生はゆっくりと桜を愛でた後、

トレセン2階の喫茶店でお茶を飲むの
が一連の流れになっています。こちら
を利用する際は1階の受付で記帳す
れば、だれでも利用可能。

いかがでしたでしょうか。ご存知の
場所ばかりだと思いますが、そうでな
い方がいらっしゃいましたら、是非一
度歩いてみては、いかがでしょう。

部会長拝命、4回目の青年部会新年賀詞交歓会

平成29年青年部会新年賀詞交歓会
平成29年1月30日（月）　於：北とぴあ カナリアホール

青年部会 部会長

矢口 哲也

開花が待ち遠しい

矢口部会長

斎藤女性部会長水越会長

星ハム子選手のダイビングボディプレス

プロレスでハッピー！ 王子法人会！

ナショナルトレーニングセンター（上：横、下：裏手）荒川土手 北医療センター

緑道公園

チャリティービンゴ

青年部会 部会長 矢口 哲也
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これからの女性部会に期待を寄せて

平成29年2月1日（水）　於：北とぴあ 15階 ペガサスホール・16階 天覧の間
女性部会創立40周年記念講演会・新年賀詞交歓会

女性部会 副部会長 宮澤 礼子
第一部午後三時より北とぴあ15階ペガサスホールにて、女性
部会創立40周年記念講演会を、奈良県薬師寺執事、大谷
徹奘師により「幸せの条件」という演題で1時間30分の法話を
頂きました。
大谷先生は大変お忙しい方で、女性部会も約2年前から
講演予約をし、本日を迎える事が出来ました。講演終了後す
ぐに次の会場に向われました。
当初の予定では、新年賀詞交歓会にもご出席下さる予定

でしたが、講演依頼があり、宮城県気仙沼へと向かうことに
なったそうです。誠に残念なお話ではありましたが…
さて、記念講演会のお話に戻りますが、実にわかりやすい
お話の仕方で身振り、手振りで、又、ホワイトボードにも丁寧
にお書き下さいました。特に印象に残ったお話を抜粋致しま
すが、今日、ここにいらっしゃる皆さんも今日は行きたくないな

一言一言重みのある言葉に感動しました

力強くお話しする大谷徹奘師

宮澤副部会長による開会 司会の山村副部会長岡﨑副部会長による閉会

会場内は大谷先生と一心同体

あーと思ってこられた方もいらっしゃるだろうし、お坊さんの話
じゃつまらないと思ってこられた方もいると思いますが、此処
でお会いできるのもご縁であること、私は素晴らしいご縁に感
謝申し上げたいと心から思います。
どこでも不平、不満、批判ばかりしている人間は孤立して

しまうこと、お陰様、もったいない、有難うと素直に言える人
は幸せになれる人、反省しなくては…ドキッとしてしまいます。
大谷先生が日々充実した時を過ごされている証だからこそ
反省を促しながら希望をもたらす言葉であることが十分理解で
きます。
又、最近アメリカのトランプ大統領の発言にも触れ、相手の
立場に立って話ができれば…思いやる心で接していれば…　
大変心配していらっしゃいました。
大谷先生の話す言葉に難解さはなくトゲのある言葉もなく素
直に聞き入れる自分がいるということ、改めて大谷先生のお
話が聞けて良かったとつくづく感じました。
必ず薬師寺に行きますと心に誓いました。

斎藤部会長より御礼の言葉
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林常任幹事による閉会 第二部の司会 岡本副部会長

清水女性部会担当副会長

歴代役員の皆様に感謝状贈呈後記念撮影

青年部会による中締め

最後に炭坑節を踊り会場内一周

第二部午後五時より場所を16階天
覧の間に移し、新年賀詞交歓会開催。
王子税務署遠山署長様の挨拶に続

き、今までに女性部会にご尽力下さい
ました歴代役員の皆様に王子法人会
水越会長より、感謝状の贈呈、次に
女性部会斎藤部会長より記念品授与
が行われました。終了後記念写真撮
影、受賞者代表、第５代部会長髙橋
澄様の挨拶で滞りなく終了しました。
これより来賓の方々による祝辞、王子税務署外石副署長様
の乾杯音頭で、女性部会ならではのグレードアップした和洋折
衷コース料理をいただきながらの歓談後、楽しいアトラクション
の時間になりました。
40周年に相応しい若手神山兄弟による津軽三味線の素晴

らしい演奏に、会場が大変盛り上がりアンコールの声、炭坑
節をリクエストし、女性部会有志の皆様と部会の役員の皆様も

津軽三味線の演奏で踊らせていただきました。楽しい時間は
あっという間にすぎ、中締めを青年部会矢口部会長、幹部皆様
により三本締めで閉めていただき、閉会の言葉で終了しました。
最後に今後も50年、60年と周年事業を続けていきたいので

すが、限られた予算の中で40周年事業を終えることができま
したこと、親会の水越会長はじめ役員の皆様、いつも温かく
見守って下さいます王子税務署の幹部の皆様、青年部会、
又、部会員の皆様に役員一同心より感謝申し上げます。
特に歴代の部会長、役員の皆様にはご出席下さい

まして有難うございました。
影ながら心配して下さり、夏の暑い中、盆踊りにも

お越し下さったり、一泊、日帰り研修会にも参加して下
さったり、常に我々現役役員に気を使って下さいます。
今後も是非ご指導下さいますよう祈念致します。
そして、諸先輩方々のように親会のご協力を得な
がら、今後も社会貢献活動を行い、将来ある子供達
の為にも租税教育活動を行い地域密着型の活動を
行っていきたいと考えております。これからも女性部
会宜しくご指導下さいますようお願い申し上げます。

水越会長による挨拶

受賞者代表挨拶 髙橋澄様

演奏の合間に楽しいトークタイムあり

神山兄弟の演奏は神業です

外山副署長による乾杯遠山署長による挨拶
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7月6日に赤羽地域活性化親睦委員会を発足し、各地区役員から選出した正副委員長での構成で、次の3事業の活動を致しました。

以上、3事業を終えて、赤羽地域活性化親睦委員会 三宅委員長、佐藤副委員長、上川副委員長、山田副委員長、赤羽副
委員長、内山副委員長、関係会員各位の積極的な活動により、参加者の方々に満足して頂くことができました。皆様のご尽力に
感謝申し上げますと共に今後も継続することを期待します。

地域活性化に向けて好発進！
平成28年度 第3・4ブロック事業

第3・4ブロック担当副会長 木佐貫 正

総勢39名の参加により、午前8時に雨の中赤羽駅東口ミニストップ前から出発、最初
の目的地、山梨県北杜市小淵沢のスパティオ体験工房で蕎麦打ち体験。

昼食は自分達の作成六割蕎麦を試食後、各人買
い物並びに施設見学後に次の目的地白州七賢酒造
元の工場内で、酒造りの作業工程見学後に中央自
動車道・首都高速を経て帰路に就きました。

初めて参加された方もおられ、車中は終始和やか
な雰囲気で、それぞれ談笑されていました。

大人の遠足で親睦を。
平成28年11月19日（土）　於：山梨県　参加者  39名

さあ、力を合わせて。

お疲れ様でした。おいしく作ってみせましょう。

日帰りブロック研修第1番目事業

第一部 税の研修『国税の徴収 あれこれ』
出席者67名で徴収部門から見えてくる

会社経営・債権回収を、税徴収側から
税務署担当官と、税納付側から税理士
の対話形式で進行。普段は硬いイメー
ジの担当官も役者としての演技あり、笑
いありで大好評でした。

第二部 赤羽地区合同『意見交換会』
68名の参加で、面識のない会員同士

の交流及び親睦活動で、会員として横
のつながりを目的に開催しました。

名刺交換あり、席を移動ながらの歓談。
このような交流が会員同士のビジネスに
活かされ、地域の活性化につながると確
信しました。

見て、聞いて、学んで。
平成28年12月14日（水）

聞き手にも熱が入ります。

笑いも交えてわかりやすく。

第2番目事業 「税の研修」 於：赤羽会館小ホール　

「意見交換会」 於：銀座アスター  赤羽賓館　

第一部は夫婦漫才 新山ひでや・やすこ
新春の初笑い

でストレス発散し
ていただくべく企
画しました。エネ
ルギー全開、熱
気あふれるテン
ポの良い円熟の
芸に会場は爆笑
の渦でした。

第二部はハンマーダルシマー 『癒しの打弦楽器』演奏

『笑って・・・ 癒やされて・・・』 
平成29年1月26日（木）　於：赤羽会館小ホール　参加者  会員40名、一般9名の合計49名

赤羽地区合同イベントを開催第3番目事業

初めて聴く音色に聴き入る癒しのひととき。初笑いに相応しいお二人。

珍しい楽器の華麗な音色に癒やされ、最後は参加者全員でハンマー
ダルシマーの優雅なサウンドに酔いしれながらの合唱で幕を閉じました。

参加者  67名　

参加者  68名　
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 北都税事務所／ハローワークからのお知らせ   
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 王子税務署からのお知らせ
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 本部 · 地区だより  

花川区長（右）に提言書を渡す水越会長（中央）

防犯意識が高まります。

王子警察署生活安全課の出井警部補に講師をお願いし、当地
区に関連することを主体に防犯講習会を22名の参加を得て行いま
した。身近な話を交えてとてもわかりやすく、有意義な講習会と
なり、その後の懇親会では親睦を深めました。

第5地区防犯講習会及び懇親会
平成28年11月18日（金）　於：東十条商店街事務所

煌めくイルミネーションをバックに。

第2地区日帰り親睦会

お昼前に王子を出発して高崎へ。高崎ハム工場見学と買い物。
夕方に足利フラワーパークへ。園内で楽しく夕食を囲んでいるうち
に外が暗くなり、次々とイルミネーションが点灯。
おとぎの世界に迷い込んだような素敵な時間でした。

平成28年11月9日（水）　於：高崎ハム工場・足利フラワーパーク

「税制改正提言事項」の要望活動
平成28年11月16日（水）・12月7日（水）　
於：太田議員事務所、北区役所、北区議会

「平成29年度税制改正提言事項」を水越会長ならびに飯野税制
委員長により、太田議員事務所、花川北区長、やまだ北区議会
議長へ、中小企業の声として、お渡ししてまいりました。

20地区スカイツリー研修会
平成28年11月24日（木）　於：東京ドームホテル・スカイツリー
11月24日、都心では気象観測史上初の降雪に見舞われました。
当研修会では、はとバスを貸切35名が参加。東京ドームホテル

で夕食の後、スカイツリーへ。雪で洗われた街は百万ドルの夜景。
全員が大満足の研修会でした。

スカイツリーでハイ、チーズ。
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大人気の落語会で笑い納め。

平成5年から始まった王子狐の行列に、法人会から水越会長が
参加いたしました。
装束稲荷神社からスタートし王子銀座通り→北とぴあ前→権現坂

ガード→森下通り→王子稲荷神社へ約1時間かけて練り歩きました。

王子 狐の行列
平成28年12月31日（土）　於：装束稲荷～王子稲荷神社

心柱を浮かせる知恵と優れた技術は見応えあり。

左から大澤副署長、遠山署長、水越会長

第3地区日光東照宮研修会

今回訪れたのは日光東照宮。スカイツリーの制振システムにも
応用された心柱構造で建てられている五重の搭を見学しました。
その後、元祖日光ゆば料理の割烹恵比寿家で昼食を頂きました。
古くから精進料理として食べられてきた“ゆば”に舌鼓。
続いて、豊かな里山にふれあえる道の駅ろまんちっく村でお買い
物を楽しみました。

平成28年11月27日（日）　於：日光東照宮

第1地区研修会（第26回王子落語会）
平成28年12月20日（火）　於：王子小劇場

回を重ねる毎に、評判となりました第1地区落語会。
今回は特に師匠お三方、鯉昇さん、左談次さん、米紫さんと
新進気鋭の左平次さんが入っての超豪華版、満員御礼で百人劇場
ではもったいない程の落語会となりました。
今後も皆様方に広く宣伝していきたいと思います。

大晦日の寒さもなんのその！ カウントダウンは大貫副会長



十数年前、私がまだサラリーマンの頃、取り込み詐欺の被害に遭い会
社に多大な迷惑を掛けてしまった。自らの体験と、その当時親身になっ
てくれた刑事の話を踏まえ詐欺師の特徴を綴りたいと思う。
詐欺師は自らの肩書、人脈、才能を必要以上にひけらかし、自分が手
掛ける事業展開やビジネスの大きさを誇示し、自分と関われば大きな
利益をもたらすであろうと信じ込ませ、親しみと仲間意識を利用しす
り寄ってくる。時に外国語や専門用語を巧みに使って会話を煙に巻き、
ことが起こると怒鳴り、罵声を浴びせ相手を委縮させる。微に入り細を
穿ち、時には大胆で、気が付けば進むも地獄、退くも地獄、抜き差しな
らない状態に陥ってしまう。そんな詐欺師は鬼の形相ではないし、舌が
2枚生えているわけでもなく、善良な顔をして皆さんの近くで虎視眈々
と、その機会を窺っているかもしれない。刑事・検察官曰く、商取引の
詐欺は立件・立証が難しいそうだ。
もしもそのような事態に遭遇したり陥った時には、気軽に相談をし
合い、共に手を取り合い、勇気をもって事態に立ち向かってゆく…、
そんな法人会員でありたいと思う。
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喬木ペンネーム

王子法人会ホームページアドレス https://www.oji-hojinkai.or.jp/

第6回通常総会
日時／平成29年6月16日（金）15：30～
会場／北とぴあ 13階 飛鳥ホール

テーマは自由です。
採用された方には

もれなくクオカードを贈呈。

右記のQRコードより
アクセスしてキツネ通信を
お読みいただけます。

Androidの場合はAndroidマーケットから
PDF読取り用アプリをダウンロードして下さい。

（Adobe Reader 等）

スマホでキツネ通信

https://www.oji-hojinkai.or.jp/
kitakitsune/

読者投稿大歓迎

4月3月
1（水） 青年部会常任幹事会

2（木） 共益事業推進委員会

3（金） 租税教室

5（日） 第18地区
日帰りバス研修会

6（月） 広報委員会

7（火） 新設法人説明会

8（水） 決算法人説明会

8（水） 青年部会常任幹事会

9（木） 決算法人説明会

10（金） 第6地区味噌作り講習会

10（金） 正副､常任理事､監事会

11（土） 第19地区春の南房総巡り
「地区60周年記念事業」

11（土） 第9地区味噌作り講習会

12（日） 第8地区日帰り研修会
「フレンチテーブルマナー」

13（月） 総務委員会

14（火） 公益事業推進委員会

16（木） 予算理事会

17（金） 税制・経済委員会

17（金） 第5・6ブロック研修会

18（土） 下谷七福神めぐり

22（水） 女性部会常任幹事会

22（水） 第22地区講演会
「電力・ガス自由化で暮らしを変えよう」

29（水） 源泉部会3月研修会

11（火） 第9地区
総会・合同研修会

12（水） 第11、12、13地区
総会・合同研修会

14（金） 第21地区
総会・合同研修会

18（火） 決算法人説明会

20（木） 青年部会総会

21（金） 女性部会監査会

21（金） 女性部会常任幹事会

21（金） 第5地区総会・研修会
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